

# 県央かわら版

## 「アニサキス食中毒」都心部で増加

サバやイカの生食による食中毒の原因となる寄生虫「アニサキス」。かつては漁村など漁獲地に近い地域に多い食中毒だったが、最近は都市部での患者も増えている。

アニサキスによる食中毒は、冷凍や加熱など調理法の工夫のほか、良く噛んで食べることでも予防が可能。刺し身は柔らかいためあまり噛まないでたべる人も多いが、しっかり噛んで食べるようにしてほしい。

アニサキスは、鯨やイルカなど海洋哺乳類の胃の中で成虫になる寄生虫。幼虫がサバやスルメイカなどに寄生し、それを生で食べることで食中毒を起こす。幼虫は魚介類が生きているときは内臓に移動。刺し身などを生食したとき、良くなじまないと幼虫が生きたまま胃や腸まで行ってしまう。すると幼虫は人の胃や腸の中で暴れ、歯で胃の粘膜を突き破つたりする。おなかが痛くなるのはこのためだ。

食品衛生法では医師が食中毒患者を診察したり最寄りの保健所に報告するよう定めている。厚労省によると平成20年に14件だったアニサキスによる食中毒は、24年には65件と約5倍に増加。東京医科大病院浜田教授は「アニサキスによる食中毒は強い痛みを伴うが、多くは約1日で痛みがなくなる。病院を受診しない人も多く、実際の患者は年間2千~3千人入院だろう」と。

幼虫が寄生するのは、サバ、サケ、スルメイカ、イワシ、サンマなどが良く知られる。アニサキスの幼虫は加熱や一度凍らせて死滅する。

幼虫は白色で約1センチ、肉眼で見ることができ。シメサバなど酢じめにしても幼虫は死なないが、サケやマスを凍ったまま味わう北海道の郷土料理「ルイベ」や刺し身を細かく刻む「タタキ」は食中毒対策にもなる調理法だ。

刺し身用のアジやイワシを家庭で調理する時は内臓を早めに取り除き、幼虫がないか目でよく確認する」ことが大切だ。

浜田教授は細菌による食中毒を防ぐには加熱など調理の工夫が必要だが、アニサキスによる食中毒は良く噛んで吃ることで防ぐことができる。生魚を食べるとときは良く噛むようにしてほしいと話している。

産経新聞 平成25年の取材の口配信より

第10号

平成25年7月1日発行

発行者

一般社団法人県央研究所

## ノロウイルス情報

感染症胃腸炎で入院患者2人死亡

## 新潟東病院で集団発生

新潟市は6月28日、新潟市中央区の新潟東病院で感染症胃腸炎が集団発生し、入院患者で80代から90代の男女2人が死亡したと発表した。新潟市保健所によると6月16日以降、同病院の入院患者33人と職員9人が嘔吐、下痢などの症状を訴え、この内3人の便からノロウイルスを検出した。患者の死亡とノロウイルスとの因果関係は不明という。他の感染者は快方に向かっている。

毎日新聞 6月29日配信

ミドリムシのスイーツ発売へ  
寒天1食に2億円

ミドリムシ網ミドリムシ  
「コーグレナ」と飲食店経営の  
「甘や」は、7月から、豊富な  
栄養を売りにミドリムシ入りの  
寒天やどりごとを売り始める。

ミドリムシを培養するベンチャー「コーグレナ」と飲食店経営の「甘や」は、7月から、豊富な栄養を売りにミドリムシ入りの寒天やどりごとを売り始める。寒天1食140グラムにミドリムシ粉末0.2カラム(2億匹)を練り込むなど、20品目のメニューで展開する。「甘や」が全国38カ所に持つ「麻布茶房」などの飲食店で提供する。

「虫」ではなく、「藻」に近い存在。有機物の多い水溜りや池沼に生育する。ミドリムシは葉緑体で光合成を行う植物の性質と併せ持つ。「虫」ではなく、「藻」に近い存在。有機物の多い水溜りや池沼に生育する。

ミドリムシ網ミドリムシ  
「コーグレナ」と飲食店経営の  
「甘や」は、7月から、豊富な  
栄養を売りにミドリムシ入りの  
寒天やどりごとを売り始める。

ミドリムシを培養するベンチャー「コーグレナ」と飲食店経営の「甘や」は、7月から、豊富な栄養を売りにミドリムシ入りの寒天やどりごとを売り始める。寒天1食140グラムにミドリムシ粉末0.2カラム(2億匹)を練り込むなど、20品目のメニューで展開する。「甘や」が全国38カ所に持つ「麻布茶房」などの飲食店で提供する。

「虫」ではなく、「藻」に近い存在。有機物の多い水溜りや池沼に生育する。ミドリムシは葉緑体で光合成を行う植物の性質と併せ持つ。「虫」ではなく、「藻」に近い存在。有機物の多い水溜りや池沼に生育する。

## 浅漬け容器「根拠なし」

「1時間で漬物に」「乳酸菌も6倍」…

消費者庁、通販会社に措置命令

「1時間で6倍以上」と表示法違反(優良認定)に当たるとして、消費者庁は27日、通販会社のアクセルクリエイション(東京・中央)に再発防止を求める措置令を出した。

消費者庁によると、同社は漬物容器「浅漬け名人菜漬器(さいしき)」を自社のウェブサイトを通じて1万3800円で販売。「タウ

マリン鉱石が赤外線を放

出するので自然発酵のスピ

ードが早い」「30分~1時

間ほどで漬けられる」など

と説明していたが、同庁が

提出を受けた資料では、裏

付けるデータが確認できな

かった。

容器は2012年2月ま

での1年間に約14万个を販

売し、約19億円を売り上げ

た。同社は「合理的な根拠

がある」と認識してしまって

いた。表示を改め、要望が

あれば返金する」としている。

朝日新聞デジタルより

ミドリムシのスイーツ発売へ  
寒天1食に2億円

皆さまからの情報・ご意見をお持ちしております

県央かわら版では食品・環境等を中心に情報を発信しております。取り上げていただきたいものや、旬な話題等がありましたらお気軽に連絡ください。

E-Mail info@kench-labo.or.jp

一般社団法人県央研究所 県央かわら版事務局 電話(0156)46-ハ三一 FAX(0156)46-ハ三一